



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:56

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 07 de noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Aguas arrasan en la RAAN

- +Río Wawa se desborda otra vez y en Prinzapolka evacuan a más de 1,700 personas
- +Alcaldía de Waspam reporta daños en cuatro puentes y 137 kilómetros de carreteras y caminos

+‘Fiesta’ hace primer encargo en Nicaragua

- +MS Grand, una distribuidora de Washington, también está interesada en comprar productos nicas

+El misterio de las manos del Ché

- +El dictador boliviano, general René Barrientos, le había pedido al dictador argentino, general Juan Carlos Onganía, que le enviara a los especialistas para que comprobaran que el guerrillero Ché Guevara estaba muerto.

+Violencia juvenil arrecia en Francia

- +Treinta policías heridos en disturbios

El Nuevo Diario

+Robo confirmado

- +Millonarias transferencias al exterior sin ningún tipo de respaldo en proyecto de carretera Chinandega-El Guasaule
- +Ex contador: “Hay malversación de fondos y hurto con abuso de confianza”.
- +Reveladora auditoria de Noel Cruz & Asociados confirma “falta de documentos de soportes”.
- +Empresa mexicana Tradeco emitió cheques a nombre de empresas fantasmas.
- +Contubernio con el MTI en irregularidades: ¿adónde fue a parar el dinero?

+Beta, sopló de destrucción

- +En Karawala, Kara y Walpa, arrasó casas, cultivos y bosques
- +De Managua sólo ha llegado una brigada del Minsa y alimentos a cuenta gotas
- +Escasez de comida ya se hace sentir entre afectados y lo que llega se raciona
- +No hay energía eléctrica y afloran afecciones respiratorias y diarreicas

+“Chantaje gringo”

- +Dr. Rafael Solís responde a embajador Trivelli
- +Vicepresidente de CSJ califica de campaña de desprestigio declaraciones del diplomático
- +Afirma que EU tiene años de deslegitimar al Poder Judicial nicaragüense
- +Dice que no responden a intereses norteamericanos y aboga por aprobar proyecto de reformas a Ley Antidrogas

+NO a “tarifa social”

- +Red del Consumidor alerta sobre maniobra de Fenosa

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:56

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La imagen de la justicia

“El jueves de la semana pasada, en conferencia de prensa que brindó a los periodistas que cubren la información judicial, un magistrado sandinista de la Corte Suprema de Justicia acusó a los medios de comunicación social, particularizando a los escritos, de ser los causantes de la mala imagen y el descrédito que sufre actualmente el Poder Judicial. Nosotros estamos completamente claros de que la justicia no se debe ventilar ni administrar en los medios de comunicación social, que los periodistas no debemos olvidar ni desconocer el derecho a la presunción de inocencia y los derechos de las personas —incluyendo a los funcionarios— que son acusados de una u otra falta o delito. Tampoco debemos olvidar que hacer publicaciones precipitadas sobre acusaciones que luego resultan infundadas , afecta la honra y la dignidad de los involucrados que son inocentes, o la imagen de instituciones que deben gozar del respeto de los ciudadanos y la sociedad. Nosotros somos muy cuidadosos con esas normas de principio, pero la buena imagen de las instituciones la hacen las actuaciones correctas de sus funcionarios. Y en caso contrario los medios no pueden renunciar a su obligación y derecho de informar y denunciar los actos indebidos que se cometen en el ejercicio del poder inclusive, en la administración de justicia”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:56

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La libertad económica es beneficiosa para todos. (Richard W. Rahn)

“La libertad económica es restringida por altos impuestos y regulaciones; por la inseguridad de los derechos de propiedad; por restricciones al intercambio tanto nacional como internacional; por costosas regulaciones al crédito, a la mano de obra y a las empresas, como también por devaluaciones de la moneda. Casi todos los países pobres siguen siendo pobres porque sus gobernantes restringen la libertad económica. La próxima vez que oigamos a un jefe de estado culpando a otros y exigiendo ayuda, debemos condicionar cualquier ayuda a la eliminación de restricciones a la libertad económica”.

En honor a la verdad histórica. (Alfredo César A)

“En su libro La difícil transición nicaragüense, Antonio Lacayo me menciona en 109 páginas, sólo superado por las menciones de doña Violeta de Chamorro. En la mayoría de ellas se distorsiona y a veces se falsea totalmente la realidad política que se vivió durante los años del Gobierno de doña Violeta. Por eso decidí escribir este artículo, para dejar constancia de la verdad histórica. En los últimos cuatro meses de mi mandato, empujados por “cañonazos” desde las oficinas del Ministro de la Presidencia se fueron 8 diputados que sumados a los 39 del FSLN le hicieron perder a la UNO la mayoría otorgada por el pueblo de Nicaragua en las elecciones de febrero de 1990. Se creó entonces una total separación entre el Gobierno de Violeta de Chamorro y la UNO. Tres fueron las causas principales que originaron esa separación: 1) La devolución de la propiedad privada confiscada; 2) El reemplazo de Humberto Ortega en la Jefatura del Ejército; y 3) La Reforma Constitucional que prohibió la reelección presidencial continua y la sucesión de los familiares del Presidente de turno. En esos tiempos se especuló si el Ministro de la Presidencia estaba aliado con el FSLN; unos años después, en el 2001 se confirmó su compromiso con ellos, al aceptar ser Canciller de un nuevo gobierno de Daniel Ortega. Así ocurrieron los hechos y la verdad no la va a cambiar un libro cargado de falsedades”.

El mensaje de los candidatos. (Joaquín Absalón Pastora)

“Nació y sube la temperatura de las elecciones del 2006. Se oyen las voces de los aspirantes. Herty Lewites, Eduardo Montealegre y José Antonio Alvarado son los más deliberantes en la extroversión cotidiana. Uno de ellos ha sido reiterativo en torno a diseñar la imagen de lo que sería su gobierno. Éste es el doctor José Antonio Alvarado. En el hervor de esta campaña mucha disertación ha incurrido entre lo macilento y lo folclórico. En no pocas declaraciones y discursos el doctor Alvarado ha tomado el tema de la clase media. A ella me refiero como una necesidad de que reaparezca. El mismo proponente, Alvarado, es de clase media. Esta extracción sigue sumando grados de superación en todos los sentidos y bajo todas las valoraciones sean políticas, económicas, sociales o culturales. Tiene un rasgo propio y vital. Se proyecta con carta de identidad desde el siglo 19. En el sentido moderno se ha expandido y visto con lentes más equilibrados. Es la equidistancia entre el proletariado y la burguesía. Reviva esta muchedumbre vista de “rejo”. Merece inclusión en cualquier

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:56

PAG - 4 -

programa destinado a premiar el mérito extraído del propio y natural talento. Desde que el sol se desnuda por la mañana para darnos luz prolifera en ellos —ejemplo— el argumento del pacto. Condenarlo es loable pero no tomarlo como silogismo indispensable. En la improbabilidad de parar las filípicas y antifilípicas sería más atinado conceder menos espacio al pleito y más al razonamiento vinculado con el superior futuro tanto del ciudadano como del de “la tierra que lo vio nacer”.

Publicidad del alcalde. (Douglas Carcache)

“Dionisio Marengo, gasta más en publicidad que en reparar las calles. ¿Por qué? Sencillo, el próximo año son las elecciones generales del país, para elegir Presidente y diputados. En octubre, Marengo dijo que pelearía por que el presupuesto de publicidad de la comuna del 2006 sea mayor de 23 millones de córdobas, el monto del 2005. El caso es que los 23 millones de córdobas del 2005 para publicidad, ya implicaban un incremento de 150 por ciento con relación al año anterior, cuando el alcalde era Herty Lewites, según reveló el concejal liberal Pedro Joaquín Chamorro Barrios. Eso indica que Marengo llegó a la comuna con la idea de convertirla en instrumento de promoción electoral del FSLN y, en consecuencia, los habitantes de Managua están financiando de forma indirecta la candidatura de Daniel Ortega y sus allegados que pretenden ser diputados. Las buenas obras se destacan solas y los ciudadanos ven sus beneficios en su vida cotidiana. Igual protestan por los daños que padecen, sin que les indemnicen”.

El Nuevo Diario

La sociedad civil debe hacerse escuchar. (Federico Mayor Zaragoza)

“Para alzar la voz debida, para participar, para contribuir al establecimiento de democracias genuinas, es imprescindible una educación que nos confiera actitudes y comportamientos cotidianos de entendimiento, de escucha, de amor. Educación como “soberanía personal”. Educación que arrumbe para siempre el perverso adagio “si quieres la paz, prepara la guerra” y promueva en su lugar la construcción de la paz”.

Administración de justicia y poder político. (Adrián Meza Soza)

“Ciertamente todos deseamos tener incidencia en la forma en que los jueces resuelven los juicios en los que estamos involucrados por cualquier causa. Nadie escapa de esta tentación: los abogados litigantes, los grupos de empresarios, los partidos políticos, los sindicatos, o los medios de comunicación y sus dueños. Pero en aras de la sociedad y de los ciudadanos en general, todos debemos reconocer los necesarios límites de esa posibilidad de incidencia, de tal forma que la última palabra sobre nuestro interés se encuentre en la ley y en la conciencia del juzgador, y que éste pueda decirla sin temor a las consecuencias de su juicio. Ser juez o magistrado en la Nicaragua del siglo XXI no puede depender de un juramento no escrito de fidelidad y “lealtad” a algo o a alguien, como que si se tratara de la Iglesia Católica ordenando sacerdotes en la Edad Media. La realización de la justicia no puede administrarse como las acciones de una Sociedad Anónima en la que las decisiones las toma el que más acciones detenta, o se asumen a partir de negociaciones entre los socios accionistas. Si construimos un modelo de sociedad sobre la base de esa lógica, más temprano que tarde las nuevas generaciones de nicaragüenses se encontrarán frente a la terrible encrucijada que

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:56

PAG - 5 -

ha marcado nuestra historia: La ley o la pistola. El día en que ese momento llegue, los enemigos históricos de esta nación nos habrán vencido nuevamente”.

Otro golpe a la endeble economía del nicaragüense. (Alfonso E. Castellón Ayón)

“Nuestras instituciones son --tal pare-ce-- expertas en torturar al pueblo que las mantiene, encima de esquilmar aún más la pobre economía de este sufrido soberano. Uso la palabra esquilmar, pues no encuentro otra mejor que calce con estos abusos y excesos de regulaciones, dizque para modernizar y mejorar el tráfico vehicular. deberían de exigir un “revisado” de vehículo conducido y administrado por la misma institución policial. Pasamos la revisión: muy bien; caso contrario, a recomendar las reparaciones pertinentes y punto. Podrían cobrar por la inspección C\$50.00. A quienes sí deberían de exigir “ineludiblemente” todo este laberinto de trámites es a los señores buseros, taxistas y otros proveedores de servicios públicos (pasajeros y acarreo). Porque da vergüenza cómo trasladan a las personas usuarias de dichos servicios en verdaderas latas viejas, llenas de sarro y seguramente con llantas, dirección y frenos en pésimo estado

Amables lectores, ¿amerita esto una buena protesta? ¿Alguien nos representa en el Diálogo Nacional para someter a discusión este tema al igual que otros de índole parecida? Es momento de reflexión y participación ciudadana. No podemos seguir permitiendo tantos abusos y arbitrariedades de los políticos de turno. Exijamos respeto y consideración para que en base a esto se administren bien e inviertan para beneficio de todos, los impuestos recaudados. En estos asuntos debería estar involucrada la autoproclamada Sociedad Civil. ¡El figureo y protagonismo político los mantiene ocupados!, ya que sus dirigentes son políticos afines al Gobierno”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Incertidumbre electoral. (Pág. 3 A)

+A un año de los comicios, la amenaza de las inhibiciones se ciernen sobre Herty Lewites, ex alcalde capitalino

+No hay claridad sobre si habrá primarias y si el escenario será a cuatro o a dos bandas

+George W. Bush hace advertencia electoral. (Pág. 3 A)

+El Presidente de Estados Unidos, George W. Bush, aseguró ayer que América Latina debe elegir si desea un futuro democrático o la visión que defienden algunos líderes y que busca “eliminar los progresos democráticos de los últimos veinte años”.

+Llaman a cumplir con leyes FMI. (Pág. 5 A)

+El diálogo entre el Gobierno y la oposición debe concentrarse en acercar posiciones para aprobar las leyes destinadas a alcanzar pronto un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), opinaron ayer analistas políticos.

+Propuesta de Eduardo Montealegre Rivas para elecciones primarias Inter.-partidarias. (Pág. 9 A)

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:56

PAG - 6 -

El Nuevo Diario

+Gobernantes demandan respeto a régimen nicaragüense. (Pág. 3 A)

+Los jefes de Estado y de Gobierno americanos exhortaron a las autoridades y a los líderes políticos de Nicaragua a mantener el diálogo con vistas a las elecciones del año próximo, y apoyaron el papel de la Organización de Estados Americanos (OEA) en ese país.

+Elecciones regionales inamovibles. (Pág. 4 A)

+Roberto Rivas minimiza afectaciones de Beta y rechaza propuesta de elecciones primarias de movimiento civil.

+Proyecto de refinería es inviable. (Pág. 5 A)

+El candidato del Partido de la Revolución Democrática (izquierda), Andrés Manuel López Obrador, favorito en las encuestas para las elecciones mexicanas de 2006, consideró "inviable" el proyecto firmado por México y los países centroamericanos para construir una refinería.